

HERNÁNDEZ MARTÍN, Honorio

Subdiácono mártir (1905-1936)

Nacimiento: El Manzano (Salamanca), 18 de diciembre de 1905.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 12 de septiembre de 1926.

Defunción: Ronda (Málaga), 28 de julio de 1936, a los 30 años.

Beatificación: Roma, por el papa Benedicto XVI, el 28 de octubre de 2007.

Nació el 18 de diciembre de 1905 en El Manzano (Salamanca), de honestos y cristianos padres labradores. Desde su infancia destacaba por su piedad, dirigía el rosario familiar y cumplía con fervor sus deberes como monaguillo. De joven, su ilusión era ser médico y para ello frecuentó durante dos años el instituto de Salamanca.

Pero cambió sus ideales por la vocación sacerdotal y salesiana. A los 16 años, en septiembre de 1921, ingresó en el aspirantado de Cádiz. Hizo en San José del Valle el noviciado, culminado el 12 de septiembre de 1926 con la profesión religiosa, y a continuación realizó allí mismo los dos cursos de filosofía.

Para cumplir con el servicio militar sustitutivo, permaneció cinco años en Argentina, que le sirvieron los tres primeros como tirocinio práctico, en las casas de Rosario (1928-1929) y Mendoza (1929-1931), y el bienio 1931-1933 para estudiar teología en el instituto teológico de Villada (Córdoba de Argentina), cerrando su estancia en el país latinoamericano con un año en Rodeo del Medio.

De nuevo en España, tras vivir un año en Sevilla, pasó el curso 1935-1936 en Carabanchel Alto estudiando teología. Al terminar el curso, fue destinado a las escuelas de Santa Teresa de Ronda para colaborar en las actividades pastorales de verano.

No llevaba Honorio un mes en la ciudad, cuando, estallada la Guerra Civil. El lunes 27 de julio es asaltado el colegio y dispersados los salesianos. Honorio, junto al sacerdote Pablo Caballero y el clérigo Juan Luis Hernández, son llevados a la pensión «Progreso». En la mañana del día 28, unos milicianos se llevan, entre otros, a Honorio, y, sin pasar por comité alguno, fue fusilado junto a las tapias del cementerio.

Dios le estaba esperando a las puertas del sacerdocio en Ronda con la palma del martirio.